



KUNJUNGAN MENDAG KE PASAR TAMBAKREJO

Menteri Perdagangan Zulkifli Hasan (kiri) membeli minyak curah untuk dibagikan kepada warga saat kunjungan kerja di Pasar Krampung Tambakrejo, Surabaya, Jawa Timur, Senin (6/2). Kunjungan tersebut untuk memantau ketersediaan serta memastikan stabilitas harga bahan pokok di pasar.

Progres Smelter Freeport 54%, Bakal Rampung Akhir 2023

Direktur Utama PTFI Tony Wenas mengatakan, progres yang telah tercapai di atas target yang ditetapkan. "Kalau menurut rencana dalam Kurva S yang sudah disetujui pemerintah rencananya 52,9% untuk sampai bulan Januari. Ini melebihi dari target, dari yang rencana kita tetapkan," kata Tony.

JAKARTA (IM) - Pembangunan smelter PT Freeport Indonesia (PTFI) di Gresik, Jawa Timur terus berjalan. Progres pembangunan smelter sudah mencapai 54%.

Direktur Utama MIND ID Hendi Prio Santoso mengatakan, konstruksi smelter ini ditargetkan rampung pada akhir 2023.

"Syukur alhamdulillah progres yang sudah tercapai kami terinfokan mencapai 54% di akhir Januari, dan insyaallah akan mencapai 100% penyelesaian konstruksi di akhir 2023," kata Hendi di

dalam rapat dengar pendapat (RDP) dengan Komisi VII Jakarta, Senin (6/2).

Dijelaskan Hendi, setelah selesai konstruksi maka akan berlanjut ke tahap selanjutnya yakni fase *soft commissioning*. Lalu, operasi smelter ditarget pertengahan 2024.

"Dan akan lanjut ke fase *soft commissioning* dan *ramp up* operasi di bulan Juni 2024," katanya.

Direktur Utama PTFI Tony Wenas mengatakan, progres yang telah tercapai di atas target yang ditetapkan. "Kalau menurut rencana

dalam Kurva S yang sudah disetujui pemerintah rencananya 52,9% untuk sampai bulan Januari. Ini melebihi dari target, dari yang rencana kita tetapkan," katanya.

Diungkapkan Tony, biaya yang telah dikeluarkan PTFI mencapai US\$1,78 miliar atau sekitar Rp27 triliun, dari total rencana US\$3 miliar atau Rp45 triliun. Smelter ini akan produksi pertama Mei 2024 dan kapasitas produksinya mencapai 100% di akhir 2024.

"Proyek ini konstruksi fisikunya akan selesai pada akhir 2023. Kemudian dilanjutkan dengan *pre commissioning*

dan *commissioning* sehingga pada bulan Mei 2024 akan mulai berproduksi pertama. Dan selanjutnya akan ramp up sampai dengan akhir 2024, 100% kapasitas produksi bisa dicapai," kata Tony.

Sebagaimana diketahui, ada tiga agenda dalam rapat ini, yakni membahas program prioritas MIND ID dan Freeport 2023, progres smelter Freeport dan lain-lain. Rapat dibuka dan dipimpin Wakil Ketua Komisi VII Eddy Soeparno. Eddy mengatakan, dalam rapat ini pihaknya meminta penjelasan program prioritas

MIND ID dan Freeport tahun 2023. Kemudian, pihaknya juga akan meminta penjelasan mengenai progres pembangunan smelter.

"PT Freeport Indonesia menargetkan pembangunan smelter di Gresik yang baru akan selesai kuartal IV 2024 tentunya meleset dari target yang ditetapkan Undang-undang Nomor 3 tahun 2020 di mana per 10 Juni 2023 pengolahan dan/atau pemurnian mineral logam sudah harus dilakukan seluruh di dalam negeri," jelasnya. ● dro

Hassana Boga Gunakan Dana Hasil IPO untuk Belanja Modal

JAKARTA (IM) - PT Hassana Boga Sejahtera Tbk (NAYZ) menjadi emiten ke-12 yang melantai di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada 2023. Perseroan menawarkan sebanyak 510 juta saham atau sebanyak 20 persen dari total kepemilikan saham setelah penawaran umum.

Masa penawaran umum telah dilaksanakan pada 31 Januari 2023 hingga 2 Februari 2023 dan saham dicatatkan di Bursa Efek Indonesia (BEI), Senin (6/2) dengan harga penawaran Rp100 per lembar saham.

Perseroan mencatatkan telah mengalami kelebihan permintaan (*oversubscribed*) sekitar 31,74 kali. Adanya kelebihan permintaan ini merupakan salah satu bentuk kepercayaan investor terhadap kondisi Perseroan serta keyakinan atas potensi pertumbuhan Perseroan dimasa mendatang.

Melalui Penawaran

Umum Perdana Saham ini Perseroan telah mengumpulkan dana sebanyak Rp51 miliar.

"Dengan IPO, kami ingin manfaat produk ini betul-betul menjangkau konsumen di mana pun berada, didukung pengembangan inovasi produk yang lebih maksimal," ujar Direktur Utama PT Hassana Boga Sejahtera Tbk, Lutfiel Hakim, dikutip dari rilis, Senin (6/2).

Dijelaskan Lutfiel, bahwa kelahiran bayi di Indonesia saat ini ada di angka 4,8 hingga 5 juta per tahun, dan itu cukup menjadi dasar kenapa produk-produk terkait keperluan bayi banyak diminati. Menurutnyalah pihaknya punya positioning yang berbeda dan unik, sebagai Makanan Pendamping ASI (MPASI) yang bisa dimasak dari rumah (*homemade*), tapi juga memberikan *added value* berupa bahan organik dan

terfortifikasi yang mencukupi micronutrient bayi.

"Pada dasarnya produk ini Indonesia sekali. Baik sumber bahan baku maupun citarasanya," terang Lutfiel.

Dana hasil IPO sebesar Rp4,214 miliar akan digunakan oleh Perseroan untuk belanja modal berupa pelunasan pembelian tanah yang berlokasi di Gunung Sindur, Kabupaten Bogor, Jawa Barat. Pembelian tanah ini akan digunakan untuk pembangunan pabrik.

Kemudian sekitar Rp30 miliar akan digunakan Perseroan untuk belanja modal berupa pembangunan pabrik, pembelian mesin, dan peralatan pabrik yang berlokasi di Gunung Sindur, Kabupaten Bogor, Jawa Barat dan sisanya akan digunakan Perseroan untuk modal kerja seperti pembelian bahan baku, *marketing* dan promosi, dan biaya operasional perseroan. ● dot

Pupuk Kaltim Tembus Peringkat 3 ESG Risk Rating Terbaik Dunia

JAKARTA (IM) - Komitmen Pupuk Kaltim dalam menjalankan prinsip ESG membuatnya menuai beragam penghargaan, penilaian dan pengakuan baik di skala nasional maupun internasional. Terbaru, Pupuk Kaltim menempati posisi ke-3 dari 67 perusahaan pada sub-industri *agricultural chemicals* di seluruh dunia untuk penilaian *ESG Risk Rating*.

Pada penilaian yang sama Pupuk Kaltim juga menempati posisi ke-40 dari 540 perusahaan kimia di dunia dan peringkat 4.975 dari 15.635 perusahaan di seluruh dunia.

Hasil asesmen Lembaga ESG Rating Morningstar Sustainability menyebutkan Pupuk Kaltim mendapatkan skor 21,9. Berdasarkan hasil tersebut, Pupuk Kaltim dinilai memiliki risiko medium dalam mengalami dampak keuangan material dari faktor-faktor ESG. Hal ini membuat Pupuk Kaltim unggul dari beberapa BUMN lainnya di Indonesia yang performanya turut diukur melalui penilaian serupa.

ESG Risk Rating sendiri mengukur angka capaian Pupuk Kaltim melalui dua faktor penilaian, yakni dari Exposure dan Management. Exposure didefinisikan sebagai kerentanan perusahaan terhadap risiko ESG, dan Management merujuk pada aksi yang diambil oleh perusahaan untuk mengatasi masalah ESG.

Direktur Utama Pupuk Kaltim Rahmad Pribadi menyatakan ESG adalah unsur penting yang harus diwujudkan dalam sebuah perusahaan. "Di usia Pupuk Kaltim yang ke-45, ESG menjadi

suatu keharusan yang sudah dijalankan perusahaan sejak dulu, bahkan sebelum ada istilah ESG itu sendiri. Pupuk Kaltim selalu memperhatikan aspek lingkungan dan manfaat perusahaan bagi para *stakeholder* dan masyarakat sekitar," ujarnya dalam keterangan tertulis, Senin (6/2).

Rahmad mengatakan, dengan menempati posisi ke-3 dari perusahaan pada bidang *agricultural chemical* di dunia, tentu raihan ini menjadi suatu kebanggaan bagi Pupuk Kaltim yang harus dipertahankan, bahkan ditingkatkan.

Rahmad menjelaskan komitmen Pupuk Kaltim terhadap ESG telah diwujudkan dalam berbagai bentuk kegiatan. Terkait dengan Environment, Pupuk Kaltim telah melakukan penanaman mangrove sebanyak 53.000 pohon per November 2022.

Selain itu juga, Pupuk Kaltim melakukan penanaman bibit pohon sebanyak 2.810 bibit. Dalam penerapan di area perusahaan, Pupuk Kaltim telah menggunakan kendaraan listrik untuk kegiatan operasional perusahaan, serta menggunakan PLTS atap yang mampu menghemat 20-30% kebutuhan energi di area perkantoran.

Dalam menerapkan prinsip Social, Pupuk Kaltim bekerja sama dengan pihak eksternal mulai dari komunitas, instansi, lembaga pemerintahan hingga masyarakat sekitar. Dalam program penanaman bibit pohon, Pupuk Kaltim melakukan kegiatan Community Forest yang bekerja sama dengan KOSTRAD TNI AD. ● dro



PERTUMBUHAN EKONOMI INDONESIA

Pekerja melintasi pelican crossing di Jakarta, Senin (6/2). Badan Pusat Statistik (BPS) mencatat pertumbuhan ekonomi Indonesia pada kuartal IV tahun 2022 mencapai 5,31 persen secara tahunan (yoy), angka tersebut sesuai dengan target APBN 2022 yang dipatok pemerintah sebesar 5,1-5,3 persen (yoy).



OJK Fokus Siapkan Proses Transisi untuk Terapkan UU P2SK

JAKARTA (IM) - Ketua Dewan Komisiner Otoritas Jasa Keuangan (OJK) Mahendra Siregar menyampaikan OJK sedang menyiapkan proses transisi yang lancar dan tidak menimbulkan guncangan di tengah ketidakpastian keuangan global untuk menerapkan Undang-Undang Pengembangan dan Penguatan Sektor Keuangan (P2SK).

"Pengesahan UU P2SK menuntut alokasi sumber daya yang besar, sehingga dibutuhkan reformasi internal kelembagaan OJK, melalui penyempurnaan kebijakan serta transformasi organisasi dan SDM," kata Mahendra dalam Pertemuan Tahunan Industri Jasa Keuangan, di Jakarta, dikutip dari Antara, Senin (6/2).

OJK juga akan menata *landscape* sektor keuangan untuk mendorong perkembangan sektor jasa keuangan syariah, terutama untuk mendukung pelaksanaan *spin off* Unit Usaha Syariah yang berkaitan dengan program konsolidasi lembaga jasa keuangan.

Menyangkut implementasi Program Penjaminan Polis pada tahun 2028, OJK berkoordinasi dengan asosiasi industri untuk mempersiapkan agar perusahaan asuransi dapat memenuhi persyaratan kepesertaan Program Penjaminan Polis dengan terus melakukan upaya penyehatan industri asuransi.

OJK juga akan meningkatkan upaya perlindungan konsumen keuangan dan masyarakat melalui penguatan pengawasan *market conduct* dengan menyempurnakan kerangka pengawasan sesuai standar dan *best practice* internasional.

Terkait amanat UU P2SK untuk memperdalam sektor keuangan, OJK akan secara bertahap memperluas kegiatan dan produk sektor jasa keuangan, seperti bursa karbon, kegiatan usaha bullion, dan aset digital kripto, dengan mempertimbangkan aspek manfaat, kebutuhan, dan prinsip kehati-hatian, melalui penerapan prinsip *same business, same risks, same rules*.

Pada 2023, selain menerapkan UU P2SK, OJK juga akan berfokus meningkatkan layanan dan memperkuat kapasitas, antara lain dengan memperluas pemanfaatan Sistem Layanan Informasi Keuangan (SLIK) guna memberikan kesetaraan *level playing field*.

"Di samping itu, OJK juga akan mempercepat implementasi perizinan *single window*, memberikan layanan perizinan yang lebih cepat dan terintegrasi, dan memfasilitasi koordinasi industri jasa keuangan dengan otoritas dan lembaga lain guna menghindari duplikasi layanan, menyetarakan standar perlakuan, serta memberikan kepastian hukum," ujarnya. ● pan

Pertumbuhan Ekonomi Indonesia pada 2022 Tertinggi Sejak 2013

JAKARTA (IM) - Badan Pusat Statistik (BPS) mengumumkan pertumbuhan ekonomi Indonesia sepanjang 2022 secara kumulatif berada di level 5,31%. Raihan ini merupakan yang tertinggi sejak 2013.

"Pertumbuhan tertinggi sejak 2013 kalau saya lihat datanya. Jadi pertumbuhan (ekonomi) 2022 sebesar 5,31% ini tertinggi sejak 2013 yang saat itu tumbuhnya 5,56%," kata Kepala BPS Margo Yuwono dalam konferensi pers, Senin (6/2).

Disebutkan Margo, produk domestik bruto (PDB) harga di 2022 yang mencapai Rp19.588,4 triliun juga sudah lebih tinggi dari sebelum pandemi Covid-19. Sedangkan PDB per kapita 2022 mencapai Rp71.030.850 (US\$4.783,9).

"Kalau dibandingkan nilai PDB secara nominal, tahun 2022 ini sudah lebih tinggi dari 2019 di mana PDB 2019 itu sebesar Rp15.830 triliun, kemudian di 2022 sudah mencapai Rp19.588,4 triliun sehingga secara nominal PDB sudah lebih tinggi dari sebelum pandemi," ucapnya.

Margo menjelaskan, perekonomian Indonesia telah kembali ke level prapandemi. Hal ini ditopang oleh daya beli masyarakat pada tahun lalu yang terjaga dengan baik dan turut ditopang oleh aktivitas dan mobilitas masyarakat yang telah pulih. Secara kuartal pertumbuhan ekonomi 2022 mencapai 0,36%. Sementara secara tahunan mencapai 5,01%. "Kinerja ekonomi tahun 2022 menguat dibandingkan dengan 2021.

Pertumbuhan ekonomi tahunan kembali mencapai level 5% seperti sebelum pandemi," kata Margo.

Dari seluruh komponen pengeluaran yang mengalami pertumbuhan, hanya konsumsi pemerintah yang mengalami kontraksi. Konsumsi pemerintah mengalami kontraksi 4,77% secara tahunan (year on year/yoy) dan secara kumulatif sepanjang 2022 kontraksi 4,51%. Meski begitu, sektor belanja pemerintah itu masih memberikan distribusi sebesar 9,91%.

"Konsumsi pemerintah mengalami kontraksi disebabkan oleh penurunan realisasi belanja barang dan jasa serta belanja bantuan sosial untuk jaminan sosial," kata Margo. Sebagai penyumbang utama PDB, pengeluaran konsumsi rumah tangga masih tumbuh sebesar 4,48% secara tahunan dan 4,93% secara kumulatif. Konsumsi rumah tangga menjadi sumber pertumbuhan tertinggi yakni 2,38%.

Hal itu menunjukkan bahwa masyarakat mulai percaya diri untuk kembali berbelanja di luar kebutuhan inti seiring melandainya kasus Covid-19. "Membaiknya pendapatan masyarakat mendorong penguatan seluruh kelompok konsumsi, utamanya pada kelompok transportasi dan komunikasi serta restoran dan hotel," ucapnya.

Pembentukan Modal Tetap Bruto (PMTB) secara kumulatif tumbuh 3,87% dan memberikan distribusi 29,08%. Komponen ekspor mencapai 5,01%. "Kinerja ekonomi tahun 2022 menguat dibandingkan dengan 2021.